

Voraussichtliche Entwicklung der Haushalte in Südtirol bis 2030

Previsione sull'andamento delle famiglie in provincia di Bolzano fino al 2030

Die privaten Haushalte bilden den Grundstein unserer Gesellschaft: Sie bestimmen die Entwicklung auf dem Wohnungsmarkt, bilden die Ausgangsbasis für Schätzungen des Bedarfs an Pflegediensten und -einrichtungen, nach kommunalen Dienstleistungen usw.

Ausgehend von den Ergebnissen der bereits veröffentlichten Bevölkerungsprognosen, "Die voraussichtliche Bevölkerungsentwicklung bis 2030" - ASTAT-Schriftenreihe Nr. 200, hat das Landesinstitut für Statistik nun eine Prognose auf Gemeindeebene zur voraussichtlichen Entwicklung der Haushaltsstrukturen bis zum Jahr 2030 erstellt.

Voraussichtliche
Entwicklung der Haushalte
in Südtirol bis 2030

Previsione sull'andamento
delle famiglie in provincia
di Bolzano fino al 2030

Le famiglie sono le fondamenta della nostra società: determinano l'andamento sul mercato delle abitazioni, sono la base delle stime per il fabbisogno in ambito sociale ed assistenziale, per i servizi comunali ecc.

Basandosi sui risultati del modello di stima futura della popolazione, i cui risultati principali sono stati diffusi nel volume della collana ASTAT n. 200 "Previsione sull'andamento demografico fino al 2030", l'Istituto provinciale di statistica ha elaborato una proiezione su base comunale dello sviluppo futuro delle famiglie fino al 2030.

Aufgrund der demografischen Bewegungen der letzten Jahrzehnte haben auch die Haushaltsstrukturen einen tiefgreifenden Wandel erfahren. Die Haushalte werden immer kleiner: Lag die durchschnittliche Haushaltsgröße bei der Volkszählung 1971 noch bei 3,6 Mitgliedern je Haushalt, so beträgt sie inzwischen nur mehr 2,4 (Volkszählung 2011). Die Entwicklung verschiedener demografischer Komponenten (Geburten,

A causa dei movimenti demografici degli ultimi decenni anche le strutture familiari hanno subito delle variazioni. Le famiglie diventano sempre più piccole: mentre al censimento 1971 l'ampiezza media familiare era ancora di 3,6 persone per famiglia, al censimento 2011 è calato a 2,4. L'evoluzione di diverse componenti demografiche (nascite, decessi, migrazioni) ha portato ad un aumento delle famiglie residenti con una

Seite 1 pagina astatinfo presse stampa 09/2015

Sterbefälle, Wanderungen) führt zu einer Zunahme der ansässigen Haushalte bei gleichzeitigem Rückgang der durchschnittlichen Haushaltsgröße, wobei v.a. der Anteil der Einpersonenhaushalte stetig ansteigt.

Bis zum Jahr 2030 wird die Anzahl der Haushalte von 214.876 im Jahr 2014 (Stand am 31.12.) auf 249.629 ansteigen, was einem Zuwachs von 16,2% entspricht. Im selben Zeitraum wird die in Haushalten lebende Bevölkerung aber lediglich eine Zunahme von 7,8% erfahren und 2030 einen Stand von ungefähr 554.000 Personen erreichen. Vor allem die Kleinfamilien mit zwei Personen, aber auch die Einpersonenhaushalte werden zunehmen, während Familien mit vier und mehr Mitgliedern abnehmen werden. Die Einpersonenhaushalte werden vor allem aus alleinstehenden Frauen bestehen, welche aufgrund ihrer höheren Lebenserwartung den letzten Abschnitt ihres Lebens meist alleine verbringen.

Die Veröffentlichung ist beim Landesinstitut für Statistik ASTAT in Bozen, Kanonikus-Michael- Gamper-Str. 1, kostenlos erhältlich und kann ab sofort auch im Internet unter http://www.provinz.bz.it/astat/ abgerufen werden.

Hinweis für die Redaktion:

Für weitere Informationen wenden Sie sich bitte an Irene Ausserbrunner, Tel. 0471 41 84 35.

Nachdruck, Verwendung von Tabellen und Grafiken, fotomechanische Wiedergabe - auch auszugsweise nur unter Angabe der Quelle (Herausgeber und Titel) gestattet. contemporanea diminuzione dell'ampiezza familiare soprattutto la quota delle famiglie unipersonali è in continuo aumento.

Fino al 2030 il numero di famiglie passerà dalle iniziali 214.876 unità iscritte nei registri anagrafici comunali al 31.12.2014 a 249.629 nel 2030, evidenziando un incremento del 16,2%. Nello stesso periodo la popolazione residente in famiglia aumenterà solamente del 7,8%, arrivando a circa 554.000 unità nel 2030. Aumenteranno soprattutto le famiglie con due persone e quelle unipersonali, mentre diminuiranno le famiglie con 4 o più componenti. Le famiglie unipersonali saranno composte soprattutto da donne anziane che a causa della loro speranza di vita più alta passeranno l'ultima parte della loro vita da sole.

Per chi fosse interessato, si rende noto che la pubblicazione è disponibile gratuitamente presso l'Istituto provinciale di statistica - ASTAT - , in Via Canonico Michael Gamper 1, a Bolzano e anche consultabile su Internet all'indirizzo http://www.provincia.bz.it/astat/

Indicazioni per la redazione:

Per ulteriori chiarimenti si prega di rivolgersi a Irene Ausserbrunner, tel. 0471 41 84 35.

Riproduzione parziale o totale del contenuto, diffusione e utilizzazione dei dati, delle informazioni, delle tavole e dei grafici autorizzata soltanto con la citazione della fonte (titolo ed edizione).

Seite 2 pagina astatinfo presse stampa 09/2015